6 • CULTURA Sábado | 23 de noviembre del 2024



A la reconocida escritora espirituana Celestina García Palmero se dedica la jornada. /Foto: Vicente Brito

Reverencia a la poesía

Alrededor de 40 voces literarias se darán cita del 26 al 30 de noviembre en Sancti Spíritus para honrar ese género literario

Lisandra Gómez Guerra

Como sucede en cada mes de noviembre, exponentes del género literario que exalta lo bello, incluso en temas donde afloran la tristeza y el dolor, se darán cita en predios espirituanos, como parte del programa de la Jornada Nacional de la Poesía.

En esta ocasión, alrededor de 40 escritores, entre los del patio e invitados, dialogarán con sus públicos en las ciudades del Yayabo y Trinidad entre el 26 y el 30 de noviembre, en un encuentro que se anuncia como un espacio para el reconocimiento a artistas y promoción de las mejores obras de diferentes catálogos de editoriales nacionales y territoriales.

"Contaremos con la presencia de invitados residentes en Holguín, Las Tunas, Camagüey y La Habana —anunció Sayli Alba Álvarez, al frente del Centro de Promoción Literaria Raúl Ferrer, de Sancti Spíritus—. Entre ellos, se destacan el poeta, ensayista y etnólogo Miguel Barnet, el investigador literario y escritor Virgilio López Lemus y Carlos Esquivel, Premio de Poesía Nicolás Guillén 2022".

Conferencias, paneles y lecturas de poesía se inscriben como plato fuerte de esta jornada que plantará carpa en el Patio del Comité Provincial de la Unión de Escritores y Artistas de Cuba en la urbe espirituana y, en Trinidad, en la Academia de las Artes y en la Casa de la Trova.

"Una de las novedades de este encuentro es que se realizarán presentaciones de los libros del catálogo de Ediciones Luminaria, como la antología dedicada a Esbértido Rosendi Cancio, realizada por Ramón Luis Herrera. Asimismo, se conocerá sobre títulos bajo la firma de Letras Cubanas y la Editorial Cubana, los que se promocionan y expenden en la red de tiendas de la Sucursal Artex".

Otra de las novedades que convoca a participar de la Jornada Nacional de la Poesía es que se dedica a Celestina García Palmero, escritora espirituana de altos quilates. Por ello, se ha diseñado una conferencia que marcará parte de su ruta artística, relacionada no solo con la literatura y la poesía, en particular, sino como integrante, durante más de 30 años del Coro de Clave, agrupación portadora con vida desde hace una centuria en la ciudad espirituana.

"El encuentro en Sancti Spíritus será propicio para la entrega del Premio Nacional de Poesía Raúl Ferrer 2024, auspiciado por el Centro Provincial del Libro y la Literatura. Hasta este momento, 16 autores de varios puntos de la geografía cubana han enviado sus textos. Los mismos serán evaluados por un prestigioso jurado integrado por Juan Eduardo Bernal Echemendía, Yolanda Felicita Rodríguez y Ariel Fonseca. Además de otorgar el lauro en metálico, se publicará la obra ganadora en formato digital bajo el sello de Ediciones Luminaria".

En las últimas ediciones de este evento siempre sobresale la nostalgia por sus primeros años, cuando Sancti Spíritus se convertía en verdadera capital del género literario, tanto por la cantidad de escritores asistentes como por la presencia numerosa de públicos ávidos de sumergirse en los textos de profundo lirismo.

Con esos recuerdos en mano, tomará vida ahora —en medio de un complejo contexto económico— la Jornada Nacional de la Poesía en Sancti Spíritus, a fin de seguir regalando la necesaria belleza, bálsamo seguro para los avatares cotidianos.

Desde las artes, siempre Fidel

El sistema institucional de la Cultura ha diseñado diversas propuestas en homenaje al Comandante en Jefe

No podía ser diferente. Las artes todas reverenciarán, desde este 25 de noviembre y hasta el 4 de diciembre, al Comandante en Jefe Fidel Castro, un convencido de que constituyen el sostén de un país. Lo resumió así al expresar: "La cultura es lo primero que hay que salvar", patentizada en el VI Congreso de la Unión de Escritores y Artistas de Cuba, donde también la nombró escudo y espada de la nación.

Esta jornada, desde el más profundo sentir, rendirá tributo al octavo aniversario de la desaparición física del Comandante en Jefe Fidel Castro, con la realización actividades dedicadas a todos los públicos.

Entre las propuestas se distingue, el propio 25 de noviembre en el horario de la mañana, la exposición fotográfica que se mostrará en la Casa de la Guayabera, donde se exhibe como una de las piezas principales de la mayor colección de esa prenda en el mundo, su camisa usada durante la IV Cumbre lberoamericana de Jefes de Estado, en Cartagena de Indias, Colombia.

"Las imágenes son del reconocido artista del lente Liborio Noval —destacó Fidel Díaz, especialista en conservación de la institución—. Forman parte de nuestro patrimonio. Además, acompañarán la exposición libros que también

tenemos sobre la vida y obra del Guerrillero del Tiempo y sus vínculos con Sancti Spíritus. Entre esos textos se destaca la biografía encargada por su madre Lina Ruz en 1959, de la cual hay muy pocos ejemplares, así como uno que agrupa los discursos del Comandante en Jefe, desde enero hasta marzo de 1959".

En el mismo camino de las artes visuales, se suma la Galería de Arte Oscar Fernández Morera, donde en su recepción se podrá volver a disfrutar de una decena de piezas fotográficas que visibiliza diferentes pasajes de la vida del eterno líder de la Revolución.

Mientras, diversas voces se alzarán para cantarle al Comandante en Jefe. Uno de los momentos será protagonizado, el lunes en la tarde en el portal de la Casa de cultura Osvaldo Mursulí, por el movimiento de artistas aficionados e integrantes de la Brigada de Instructores de Arte José Martí. Más tarde, estudiantes de la Escuela de Arte Ernesto Lecuona y el Coro Imago se fusionarán en el teatro de la propia institución educativa y, en la noche, en el Patio de la Poesía de la sede del Comité provincial de la Uneac, tendrá lugar una gala político-cultural en homenaje al Comandante en Jefe y así se dará inicio a la Jornada Triunfo de la Revolución. (L. G. G.)



Fidel dedicó siempre una especial atención a la Cultura. /Foto: Museo de la Danza

Cada año, esta iniciativa espirituana estimula la creación y reconoce los mejores productos artísticos. /Foto: Alien Fernández

Retornan las Becas de creación Pensamiento RTV

La filial espirituana de Cine, Radio y Televisión del Comité Provincial de la Unión de Escritores y Artistas de Cuba abre sus puertas a todos los creadores del país

Artistas de la televisión y la radio de toda Cuba podrán aspirar a las Becas de creación Pensamiento RTV, iniciativa de la filial espirituana de Cine, Radio y Televisión del Comité Provincial de la Unión de Escritores y Artistas de Cuba (Uneac), a fin de estimular la creación y reconocer los mejores productos.

"No solo presentamos la convocatoria para que envíen sus obras sino para que participen de manera activa en el evento los días 2 y 3 de diciembre próximos —explicó Jairo Alberto Pacheco, vicepresidente del Comité provincial de la Uneac—. Estaremos compartiendo en la propia sede de nuestra organización, en la Universidad de Sancti Spíritus José Martí y en la comunidad de

Mayajigua, en el municipio de Yaguajay".

En esos espacios se suscitarán intercambios sobre tópicos actualizados sobre la realización en ambos medios, así como la visualización y escucha de las obras ganadoras en el pasado año.

"También habrá un apartado para la actividad cultural con miembros de la Uneac y queremos sumar al talento del movimiento de artistas aficionados de la Federación Estudiantil Universitaria. En el caso de la visita a la localidad yaguajayense, servirá para transmitir desde allá un programa radial especial que mire por dentro la rica cultura de ese entorno y, por supuesto, las particularidades de las Becas de creación Pensamiento RTV".

Además de convocar a los realizadores de radio y televisión para que presenten sus mejores obras, este evento con sello espirituano se hace para evaluar la calidad, dominio de la técnica y versatilidad de los profesionales de la locución y realización de sonidos.

Es por ello que pueden aspirar a las becas Pedro Andrés Nápoles, quienes hacen de la palabra un arte, y la Arsenio Madrigal a la maestría sonora, a fin de evaluar muestras realizadas en ambas especialidades durante el último año de trabajo.

El jurado de las Becas de creación Pensamiento RTV está integrado por prestigiosos realizadores de Sancti Spíritus y la nación. (L. G. G.)